
令和６年度 第２回 前原小学校コミュニティ・スクール委員会 

  
令和６年 ９月２７日（金）１１：１５〜１４：００ 

 

参加した CS委員：梶野さん、村澤さん、伊藤さん、貞平さん、安東さん、 野崎さん、森田さん 

学校参加者：校長 小柳 政憲   副校長 板澤 絢子 

＊会議から参加  主任教諭 中願寺 智絵 主任教諭 大矢 悠平 

 

１ 家庭科室集合 ＊本日の流れの確認 

 

２ ４時間目授業参観 

 

３ 各学級での給食試食 

 

４ けやきルームにて会議開始 

  校長挨拶 

児童の様子として、夏休み中に家庭で過ごしていることも多かったのか、例年以上にどんよ 

りしていたが、一ヶ月たってようやく子どもたちらしさが戻ってきた。ハートフルウィークを 

実施中。本日、CSの野崎さんをお招きして６年生対象に授業を行った。小金井市に生まれ育っ 

た方だからこそ伝えられるような話をあたたかい雰囲気で進めてくださった。子供たちは、興 

味深そうによく話をきいていた。小金井のよさや人とのつながりについてなど、学ぶことがた 

くさんあった有意義な時間だった。 

 

（１）【本日の授業参観及び給食試食の感想】 

（CS森田さん） 

 ・９月当初、子供たちの疲れている様子が感じられたが、今日様子を拝見して元気が戻ってきて 

いる様子を感じた。 

 ・授業は、子供たちが発言しやすい雰囲気を感じた。 

 ・先生方が、テンポよく進められていて良かった。 

 ・先生方の言葉遣い・語りかけ方が柔らかくて印象が良かった。 

 ・算数、のびのびクラスはなかなか厳しい様子を感じた。補助の先生がいるが、工夫をしてもっと補 

助できるといいと感じた。 

 ・図工では、立体工作物が多いと感じた。そのような活動を積み重ねていくことで、感覚が身に付い 

ていくと思った。 

（村澤さん） 

 ・外国語の学習が、とても楽しそうだった。 

 ・ミシンの学習で、自分の時代（足踏みミシン）を思い出して懐かしいと思った。好きなことが特技 

に結びついていくといいと思った。 

 ・給食の時間には、たくさん話しかけてくれてとても楽しかった。 

（貞平さん） 

 ・理科の授業（火山灰の観察）では、理科に関わらず総合的な見方をしていて勉強になった。 

 ・１〜６年までの小学校の成長はすごいと改めて感じた。 

 ・給食の時間、知っている児童もいて楽しかった。前原小出身のおうちの人は何人！？と聞くと３人 

だった。 

 

（安東さん） 

 ・タブレット端末やテレビを活用し、興味を引くような授業が展開されていた。 

 ・算数は、クラスによって違いがあり、工夫されていると感じた。 



 ・指名されると、「はい」と返事をして答えていて（特に高学年）、立派だと思った。 

 ・教室内の図書が少ない。本が整頓されていない様子もみられた。 

 ・給食の時間に音楽が流れると、合唱が始まってとても楽しそうだった。運動会の曲も流れ、紹介し 

てくれた子もいた。 

（野崎さん） 

 ・タブレットの活用が浸透していることを感じた。子供は目から入る、視覚的に伝えることはとても 

有効だと思った。また、飽きずに授業を受けていると感じた。 

 ・図工、音楽、体育、などの教科では、子供がとてもいきいきとしていた。 

 ・図工の活動後に、進んで掃除をする児童がいて感心した。 

 ・算数では、積極的に挙手している子が多かった。 

 ・先生方の独自のやり方で授業展開されていて、とてもよいことだと思った。 

 ・給食は足りているの！？と聞くと、いつもおなかいっぱいになる、という声があって安心した。自 

校給食を継続していってほしいと感じた。 

（伊藤さん） 

 ・算数のクラスによって学力に差がある。個々のペースに合わせて進めていくことが大切で、少人数 

指導の必要性を感じた。 

 ・タブレット端末の活用はとても良いと感じた。隠れていた意見も出すきっかけにつながっていた。 

 ・よかったら食べてください、と子供たちがおかわりを入れてくれた。おかわりジャンケンも子供た 

ち自身でやっていた。子供たちが顔を見合わせて食べるようになっていて、楽しそうだと思った。 

（梶野さん） 

 ・理科の導入時に、丁寧にスタートしていた。とてもわかりやすかった。 

 ・小金井市の給食は自校で一番いい、美味しい、という子供たちの声があった。子供たちとの会話も 

楽しかった。 

  

 

（２）【令和６年度学力調査（国語・算数） 分析結果報告】  

  ※学力調査資料参照 ※対話アンケートは延期。 

  ◉質問 

  ・外国語の授業でとてもいきいきとしていたが、発言するチャンスが少なかった。 

   子供たちの発言を拾ったり、発言時間を設けたりしていくことが必要なのでは？（森田さん） 

   →タイムマネジメントも行いながら、子供のつぶやきを拾ってできるだけそうしていきたい。 

子供の姿が輝けるように授業を進めていきたい。（大矢） 

   

（梶野さん）ご質問はございますか。 

      無いようですので、学力調査の結果報告について承認いたします。 

 

 

５ 【委員の皆様からの情報提供】 

  ・５年生島田さんが、科学の祭典で今年度も受賞。（貞平さん） 

 

６ 【その他】 

  ・森田さんが作成された CSリーフレットについて（副校長・森田さん） 

   リーフレットは、市内の学校ごとに作成されている。前原小 CSでは、どんなことを 

   しているのか、学校の取り組みなどを説明している。もっと詳しい内容を知りたい人 

   のために、ＱRコードも掲載している。 

 

  ・運動会、けやきアートフェスタ、周年式典のお知らせ（副校長） 
 

 

 


